

Éléonore de Grandmaison (1619-1692)



Éléonore de Grandmaison arrive dans la colonie vers 1640. Avec son second mari, elle s'installe sur l'une de leurs seigneuries à la pointe ouest de l'île d'Orléans pour se protéger de la menace iroquoise. Elle est alors la première femme blanche à habiter l'île. Veuve de quatre époux au cours de sa vie, c'est sur elle que retombe la gestion de ses possessions et la répartition de l'héritage de sa nombreuse descendance. À titre de seignueuse, elle loue en 1651 des terres aux survivants de la nation huronne pour qu'ils se réfugient sur l'île d'Orléans. Femme d'affaires remarquable, elle est aussi actionnaire d'une société pour le commerce au pays des Outaouais.